
ASSEMBLEE GENERALE des ENFANTS DE LA RIZIERE

11 OCTOBRE 2020

Exercice 2019

Projets finalisés 2019

Projets en cours 2020

Bonjour à vous tous ici présents.

Nous sommes heureux de vous accueillir pour notre 18ème A.G. que nous ouvrons dans le contexte 

bien par culier de la covid. Ceci explique le peu d’adhérents présents, mais il est à souligner qu’un 

grand nombre ont envoyé leur pouvoir signifiant ainsi leur engagement dans notre associa on

Bienvenue à toutes et à tous qui prenez le temps de venir aux nouvelles et de lire ce qui se passe 

dans ce pays lointain : le Cambodge.

Depuis 2002, nous accompagnons nos jeunes de 8 à 23 ans dans leur scolarité, leur éduca on, leur 

santé jusqu’à ce qu’ils aient une vie décente.

Ici, pour certains parrains, donateurs, nous nous connaissons depuis le début.

Aujourd’hui, nous parlerons du bilan 2019 (moral, financier, éduca f). Nous aborderons toute 

l’année 2020, les projets en cours et les orienta ons à venir.

Notre réunion se déroulera en 7 temps :

1. Rapport moral

2. Rapport financier (Mad Février)

3. Situa on générale au Cambodge (Maryse)

4. Parole à Mr Thy

5. Vote de l’exercice 2019 (voix comptabilisées par Mme Busson)

6. Nous libèrerons la salle à 12h15

7. Pique-nique partagé à la maison de quar er de l’Ecartelée.

Bref récapitula f pour les nouveaux parrains     :  

Notre associa on loi de 1901, créée en Juin 200é, s’est établie à Siem Reap dans un premier temps 

(ce qui explique que nous ayons toujours un groupe de jeunes filleuls vivant à Siem Reap en famille). 

Ensuite, en 2005, les Enfants de la Rizière ont élu domicile sur un terrain se situant en face de l’école 

primaire, du collège et du Lycée à Takos, district de Pradak, province de Bentey Srey.

Depuis 2005, tous les jeunes viennent de la campagne et vivent au centre. Chaque année, il y a des 

construc ons, des restaura ons, des aménagements.

Notre éloignement géographique (25 kms de Siem Reap, ville où il y a cours de Français, 

informa que, écoles professionnelles, universités, …), nous oblige à avoir un bon véhicule pour ces 

déplacements. Tout ceci, construc ons, véhicule, etc.…, se fait grâce à la générosité des donateurs.

Ce centre est le cœur de notre associa on. En 2009, nous avons fait des changements  de statuts, 

précisant les responsabilités juridiques de chacun :

� Une associa on cambodgienne.

� Une associa on française.

Une conven on a été signée ici et là-bas.

Les frais de ges on restent peu élevés, nous sommes une associa on de bénévoles très économes.

Dans la perspec ve d’échanges, notre associa on française collecte puis transfère les dons, par cipe 

à l’élabora on de projets collec fs et individuels, évalue les résultats à court et moyen terme.
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Nos « mots clés » restent les mêmes :

� Educa on scolaire et culturelle

� Apprendre à vivre dignement

� Respect

� Vivre en sécurité

� Apprendre un mé er

� Vivre en bonne santé.

Nourrir – Scolariser – Eduquer – Soigner – Apprendre - Travailler

Tous nos projets vont dans le même sens : « accéder à une vie décente ».

Les membres du Conseil d’Administra on 2019 sont :

Mmes : Chaplain, Chapin, Bernard-Brachot, Duneufgermain,Février,Fouché, Bahurel, Lefebvre

Mrs : Bouley,.

Sta s ques des enfants de la rizière au 31/12/2019     :  

Nombre de jeunes parrainés 46

Nombre de jeunes vivant au centre 28

Nombre de jeunes vivant en famille 10

Nombre de jeunes vivant à S.R. et P.P. 8

Parrainages collec fs 30

Nombre de filles 35

Nombre de garçons 11

Moyenne d’âge 15.8

6ans-15 ans 21

Plus de 15 ans 21

Plus de 20 ans 4

Primaire 14

Collège 9

Lycée 14

Universités 9

2019 :  1 bac à Takos et 2 brevets.

2020 :  12 bacs, 2 brevets (en raison des condi ons sanitaires et de la fermeture des écoles d’avril à 

courant septembre, le bac se déroulera le 21/12/2020).

JEUNES DEPARRAINES EN NOVEMBRE 2019 (PRIS EN COMPE POUR 2019)

CHHEUN VEASHNA

CHHING LINDA

BUN CHORENDA

NAM EMMY

LING PRING

SAVEDA

Les cours de Français : l’Alliance française a rouvert ses portes au printemps 2019. Nous remercions 

les parrains qui aident leurs filleules.



Les jeunes de Takos sont complètement par e prenante de ceLe aventure. Ils y sont acteurs à part 

en ère. ALachés à notre associa on, beaucoup ont à cœur d’apprendre le Français et Fougères est 

pour eux le centre de la France.

La phase des construc ons est maintenant terminée.

Notre présence régulière permet de veiller à la bonne répar  on des fonds (février-Novembre 2019).

A Siem Reap, nous louons une maison pour nos 5 jeunes filles étudiantes.

Certains enfants sont retournés en famille. L’associa on aide alors la famille.

La situa on des parrainages est toujours la même. 

Un accord de fonc onnement (visite de l’Ac on Sociale mars 2019) a été signé fin 2019. Accord pour 

3 ans.

Inves ssements et changements  2019     :  
� Quelques restaura ons de paillotes : fuites, …

� Aucun gros inves ssement, notre priorité restant de financer les études de nos futurs

étudiants (BAC 2019).

� Une femme salariée pour l’entre en des jardins.

� Un professeur de musique.

� Un professeur d’Anglais tous les soirs pour une quarantaine d’enfants des environs, 

payé maintenant par les Enfants de la rizière.

� En 2019, 6  jeunes ont été dé-parrainés (fin d’étude et entrée dans la vie 

professionnelle). Suite à ces dé-parrainages, Maryse envoie à chaque parrain 

concerné, les diverses possibilités de con nuer ou d’arrêter l’aide associa ve. 

Certains parrains con nuent à travers un parrainage collec f. Nous les en 

remercions.

� Juillet 2019 : la banque cambodgienne MEKONG BANK fait faillite. Nous avons dû en 

urgence faire un transfert important par la Western Union (Mad en parlera dans le 

rapport financier). A ce jour la deLe de la banque est remboursée.

� Novembre 2019 : ouverture d’un compte à la BRED de SIEM REAP. Notre 

interlocutrice est franco-cambodgienne ce qui facilite nos contacts.

� 2019 a été une année de stabilisa on dans nos projets, nos travaux, … les études 

restant une priorité avec la santé, l’éduca on et le bien-être psychique et physique.

Les moments forts de l’Associa on en 2019     :  
Ici : Assemblée générale

Marchés de Noël

Réunions avec les Collec vités Locales

Echanges avec les parrains donateurs qui sont toujours enrichissants pour notre 

engagement associa f.

Là-bas : Nouvel An Khmer

 Fête des morts

 Fête des eaux
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 Noël en Novembre

Mariages 2019 : Srey Loth épouse Soleak (2 anciens de l’associa on), 

Kim Ear.

Tous ces évènements sont relatés dans le pe t journal que vous avez reçu début 2020.

Lors du vote de l’AG 2019, les élec ons de renouvellement du Conseil d’Administra on ont 

eu lieu. Le bureau reste le même. 

Le conseil d’Administra on élu : Mmes Chapin, Fouché, Bahurel, et Mrs Boulay et Lefèvre.

ANNEE 2020     :  

Début d’année en présence de Mad et déjà la ville de SIEM REAP voyait son ac vité 

touris que baisser.

Fin février 2020 : fermeture totale pour raison sanitaire que vous connaissez.

Le centre respecte le confinement et les barrières sanitaires sont toujours respectées.

Tous nos jeunes travaillant dans le tourisme se retrouvent sans emploi et c’est la débrouille 

sans revenus pour beaucoup.

Beaucoup retournent à la campagne pour travailler aux champs.

Rang, guide français, est venu donner des cours de français au centre pour palier à la 

fermeture de l’Alliance Française.

L’associa on se doit d’accueillir nos anciens qui sont vraiment dans le besoin pour leur offrir 

repas, …

Heureusement Mr Muong Thy nous téléphone régulièrement par Whatsapp et nous  ent 

informé de la situa on sanitaire et économique du centre et du pays.

L’Alliance Française a ouvert ses portes fin septembre 2020 : 3 jeunes y suivent les cours de 

français. Nous remercions tous nos parrains qui par cipent à ceLe ac on.

Nous pensons que l’inscrip on de nos 11 étudiants sera reportée à l’automne et que le BAC 

devrait avoir lieu au mois de décembre.

Nous espérons un retour à la normale début 2021.

Bon nombre de cours sont aujourd’hui dispensés en vidéo, aussi nos étudiants auront-ils 

besoin d’ordinateurs. Nous aurons besoin de dons pour ceLe ac on spécifique.

Nous assurons le confort de tous nos jeunes et tous nos efforts vont dans ce sens.

Plus que jamais nous avons besoin de votre sou en et de l’encouragement à développer de 

nouveaux parrainages  ou dons collec fs.

En 2020 l’équipe au Cambodge s’est agrandie :

Une « mama » nous a rejoint et Mr Bunat assure le suivi scolaire.

Mr Muong Thy et Mrs Pean sont toujours présents.

Suite à son accident grave de vélo, Mr Thy va mieux.

Pas de déplacement possible de la France vers le Cambodge en 2020.

Mr Thy va vous parler de la situa on actuelle dans une visioconférence.



Merci aux bénévoles qui œuvrent au sou en éduca f, financier, médical… ici et là-bas.

Merci aux bénévoles qui, de France, partent au Cambodge donner des cours, animer, soigner

etc. …

Merci à Patrick  en collabora on avec Anne Chapin pour la mise en place du site 

Merci à Emmanuelle en collabora on avec Anne Brachot pour la réalisa on du pe t journal 

2020.

Merci à LECO L’Entreprise Comptable de l’Ouest représentée par Mr Vincent Legeai, expert-

comptable

Merci à la ville de Fougères pour ses aides.

Merci aux Ateliers pour son accueil et son sou en technique.

Merci à mes collègues associa fs et à vous tous pour votre sou en, vos idées, vos 

encouragements précieux pour ceLe belle aventure.

Je  ens à remercier par culièrement M Muong Thy et sa pe te équipe de salariés à Takos.

Je passe la parole à Mad pour vous présenter le bilan financier.

Résultat du vote :

Personnes présentes : 15

Votants : 11

Pouvoirs : 28

Pour : 39

Contre : 0

Absten ons : 0

Approba on à l’unanimité après lecture du rapport moral et financier.

Le bureau reste le même : Isabelle Chaplain (Présidente)- Maryse Duneufgremain (Vice-

Présidente)- Madeleine Février (Trésorière)- Anne Bernard-Brachot (Secrétaire).

Merci à tous, parrains, donateurs, partenaires et bénévoles pour votre présence et votre 

aide. Plus rien n’étant à l’ordre du jour, la séance est levée à … De tout ce qui est dessus, il a 

été dressé le présent procès-verbal, qui après lecture a été signé par la Présidente de 

l’Associa on.

Isabelle Chaplain

Présidente
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